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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                                 （令和６年６月定例市議会） 

発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 

【代表質問】 

 新風の会 

6番 

森 上 昌 生 

１ 今年のゴールデンウィークを中心に本市における観光について 

 (1) 今年のゴールデンウィークにおける本市観光の客数が昨年度より

約３％程度減少したと聞くが、どのような状況であったのか 

 (2) 市として、観光客の誘致にどのような対策を行っていたのか。「西

のゴールデンルートアライアンス」とはどのように関わっているの

か。観光地域づくり法人ＤＭＯも関わった事業と聞くが、本市のＤ

ＭＯはどうなっているのか 

 (3) 観光客減少の原因はどのようなものと考えるのか 

 (4) 本市の観光現場では、観光資源を経済資源とするための十分なイ

ンフラが整備されていないと思うが、これをどう改善していくのか 

 (5) 空港―吹屋送迎バスの総括はどのような評価をしているか 

２ 市長の過去の答弁のその後について 

 (1) 一般質問における市長の過去の答弁のその後の経緯。また真意を

今一度、確認する 

  ① 平成 29年９月議会における危機管理意識に関しての市長答弁 

  ② 令和元年９月、令和４年９月及び令和５年６月議会における動

物愛護に関しての市長答弁 

  ③ 令和２年３月議会における市民の近藤市政に対する評価に関し

ての市長答弁 

  ④ 令和５年３月議会における高齢者支援に関しての市長答弁 

２ 
  2番 

新 倉   淳 

１ こども誰でも通園制度について 

 (1) 内容について問う 

 (2) 利用に当たり条件について問う 

２ 高等学校魅力化推進プロジェクトチームについて 

(1) 本市の県立高等学校２校の現状について問う 

(2) プロジェクトチームの目的・構成人員について問う 

(3) 活動内容について問う 

３ 多面的機能支払交付金について 

(1) 多面的機能支払交付金の内容について問う 

(2) 多面的機能支払交付金広域協定（仮称）について問う 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

３ 
  3番 

平 松 久 幸 

１ 公共交通（地方路線バス運行）について 

 (1) 学校園適正配置に伴いスクールバスを運行すると思うが、公共交

通の充実を図れないか 

 (2) 高齢者の対応として、無料ないし、十分に廉価な価格で現在より

も低額にバスを運行できるよう支援できないか 

 (3) デマンドバスの運行はできないか 

 (4) 地方路線バスの維持が、住民生活に必須条件であるという認識の

下、対応するべきではないか 

２ 伯備線新型やくもについて 

 (1) ４月から特急やくも新型車両が運行開始したが、備中高梁駅の乗

降客の動向はどうか 

 (2) 今後「新型やくも」を生かした取組として岡山―出雲間の駅や沿

線の自治体と協力し、本市でイベント、シンポジウム、物産市など

を開催してはどうか 

３ 地域おこし協力隊について 

 (1) 吉備国際大学シャルム岡山高梁の選手４名が地域おこし協力隊に

委嘱されたが、協力隊の活動内容と、チームとの関係性を問う 

 (2) それぞれ会計年度任用職員ではなく個人事業主であることと中間

管理会社として別法人組織「Ｋｉｚｕｎａ’ｓ合資会社」を設立し

たことの説明を求める 

 (3) 市として何が期待できるかを問う 

４ 中学生の風紀について 

 (1) 本市の中学生の非行状況を問う 

 (2) 今回中学３年生が卒業式に出席できなかったと聞くが、理由を把

握しているのか 

 (3) 卒業式出席において服装や髪形の規則はあるのか 

４ 
  5番 

 伊 藤 泰 樹 

１ 住宅リフォーム事業費補助金について 

 (1) 今年度の申込み実績と未受理の申請について問う 

 (2) 追加補正について問う 

２ 工事契約について 

(1) 随意契約及び変更契約の締結状況の公開と見える化について問う 

３ 学校園の適正配置について 

 (1) 制服、体操服、学用品について問う 

① 保護者負担の軽減について問う 

② 統一化について問う 

(2) 校歌の記録と公開について問う 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

４ 
  5番 

 伊 藤 泰 樹 

４ ふるさと納税について 

(1) ふるさと納税寄附金の現状と課題認識について問う 

(2) ふるさと納税の中間事業者の内製化について問う 

５ 公共施設再配置方針について 

(1) 広報と地域住民や関係機関等との協議について問う 

(2) タイムスケジュールについて問う 

５ 
 10番 

石 部   誠 

１ ラ・フォーレ吹屋について 

(1) ラ・フォーレ吹屋の運営を担う株式会社下電ホテルが事業を撤退

するとの話がある。５年の指定管理を受けて１年しか経過していな

い。原因と責任、現状と今後について問う 

２ 介護保険制度について 

 (1) 介護保険制度の現状と課題について問う 

 (2) 介護保険制度の本市の取組について問う 

 (3) 介護保険事業所や従事者への支援について問う 

 (4) 介護保険料の引下げについて問う 

 (5) 国に対して、利用者や事業者への負担軽減を求めるべきではない

か 

６ 
 14番 

倉 野 嗣 雄 

１ 災害時の対応について 

 (1) ４月 16日の夕方、中井町から有漢町にかけて、ひょうによる災

害が発生した。市の対応と今後の支援策について問う 

２ 町内会支援について 

(1) 高梁市の限界集落と言われている集落は、現在いくつあるのか問

う 

(2) 今後の集落支援の在り方を問う 

７ 
  11番 

 宮 田 好 夫 

１ 地域コミュニティについて 

(1) 町内会組織の現状について 

① ５世帯以下や高齢世帯のみの町内会はどのくらいあるのか 

② これらの町内会で困っている事を把握できているのか 

③ 困り事の解決に向けた方策を打ち出しているのか 

(2) 地域コミュニティの現状について 

① まちづくり協議会やまちづくり推進委員会の会合では多くの課

題が出されていると思うが、どのような事が課題に上がっている

のか 

② 市として地域の課題の解決に向けて、どのように取り組んでい

るのか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

７ 
  11番 

 宮 田 好 夫 

③ 地域おこし協力隊及び地域活動サポートチーム「地域お手伝い

隊！」の役割はどのようなもので、どのように地域との連携が図

られているのか 

④ 地域課題解決に向けた研修や視察などは行っているのか 

(3) 公共交通について 

① 第２次高梁市地域公共交通網形成計画の最終年度に当たり、現

計画の検証をどのように行うのか 

② 第３次計画を策定するに当たり従来とは異なる考え方や新たな

仕組みなどの考え方があるのか 

③ ライドシェアについてどう考えているのか 

④ 計画の策定に当たって、どのような組織とスケジュールで進め

るのか 

⑤ 岡山市が実施した運賃最大 200円キャンペーンや路線バスの運

賃無料ＤＡＹを設定し、公共交通の意識づけや市民の動向を見て

みるのも良いのではないか 

８ 
 15番 

川 上 博 司 

１ 防災対策について 

 (1) 「携帯トイレ」の備蓄の現状と今後について問う 

 (2) 物資供給計画について、内閣府の避難所運営ガイドラインでは、

「事前に流通事業者団体等と協定を結び、物資の調達、輸送、整理・

梱包する『物資の拠点』を具体的に確保すること」としているが、

本市の計画はどうか 

２ ごみ出し支援について 

 (1) 障害や高齢などの理由でごみ出しが困難な世帯を対象にごみの戸

別回収を実施すべきではないか 

３ 書かない窓口の推進について 

 (1) 令和５年３月議会で質問したところであるが、進捗状況はどうなっ

ているのか 

９ 
 8番 

石 井 聡 美 

１ 学校給食センターについて 

 (1) 各学校給食センターの稼働率を問う 

 (2) 学校給食センターで、高齢者向けの配食サービスや災害時の非常

食作り、夏休みの学童保育の弁当作りなどの附帯事業を行うことは

できないか 

２ 市職員の働き方について 

 (1) 土日の開庁を検討してはどうか 

 (2) 岡山市などで導入されている選択的週休３日制を導入する予定は

あるか 

 (3) 非常時以外では、勤務時間外の連絡を規制すべきではないか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

９ 
 8番 

石 井 聡 美 

３ リスキリング支援について 

 (1) 市民全体のＩＴスキル向上、ＡＩ時代への働き方に対応するため

のリスキリング支援を行うべきではないか 

10 
 1番 

金 尾 恭 士 

１ 人口減少対策について 

(1) 人口戦略会議が発表した消滅可能性自治体744の中に本市が入っ

ていることをどのように受け止め、今後どのような対策を考えてい

こうとしているのかを問う 

 (2) 今後の本市の人口ビジョンをどのように描いているのかを問う 

２ 職員の育成について 

(1) 若手職員の大量退職の原因の把握、市民サービスへの影響と今後

の対策を問う 

 (2) 未払い問題を受けて、市職員の研修と再発防止策を問う 

３ 観光施策について 

(1) 吹屋観光の核の一つであるラ・フォーレ吹屋の今後について問う 

(2) 高梁市観光協会は、観光地域づくり法人ＤＭＯに登録されている

が、市との連携効果が見えない。今後の対応を問う 

４ 公共交通について 

 (1) 本市の公共交通施策は喫緊の課題と考える。川上地域を例に挙げ

れば、生活福祉バス、川上ふれあいタクシー（地域による曜日指定）、

４条路線バス（備北バス）がある。今年度見直しを行うとのことだ

が、福祉バスとスクールバスの抜本的な見直しが必要だと考える。

また、免許返納者の増大に対して交通手段が確保できるのかを問う 

 (2) 真庭市、津山市、久米南町でＡＩデマンド交通が、市内のタクシ

ー会社に委託されて運行している。ＡＩが利用者を効率よく送迎で

きるシステムであるとのことである。このようなシステムの導入は

考えていないのかを問う 

(3) ライドシェアの研究を行うとのことであるが、岡山県タクシー協

会は、反対の立場を取っている。ライドシェアは果たして効果があ

るのかを問う 

５ 農業施策について 

 (1) 川上地域の畑かん施設について、今後の方向性を問う 

 (2) オーガニックビレッジ宣言を和気町が県内で最初に行った。今後

の本市の対応を問う 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

11 
 12番 

小 林 重 樹 

１ 山田方谷顕彰の取組について 

 (1) ＮＨＫ大河ドラマ化に向け活動してきたが、その活動の成果、結

果、また、今後の取組について問う 

(2) 新見市が演劇「山田方谷物語」の上演を決定しているが、本市で

は考えているのか。経緯を含めて問う 

２ 人口減対策について 

(1) 今最も大事な施策は人口減対策（少子化を含む）であるが、現状

と今後の取組を問う 

  ① 移住、定住 

  ② 子育て世帯応援、出産応援 

３ 行財政改革への取組について 

 (1) 行財政改革プランは令和６年度から令和 10年度までを実施期間

として取り組んでいくが、行財政改革にどのように取り組んでいく

のか 

(2) 財源と人材の確保はどのようにするのか 

(3) 行財政改革の取組を令和６年度から令和 10年度まで実施してい

く上で、市長の覚悟を問う 

12 
  7番 

 森   和 之 

１ 伯備線沿線の環境整備について 

(1) 旧国鉄車両が運行される伯備線沿線には、多くの鉄道撮影者が訪

れている。撮影スポットの環境整備が必要ではないか 

(2) 鉄道撮影者の声は高梁市のまちづくりに生かせると考えている。

市として取り組まなければならない具体的な考えを問う 

２ 森林環境譲与税の活用について 

(1) 再造林の現状と課題について 

① 林業経営に適した人工林の整備をどう支援していくのか 

② 林業経営に適さない人工林の天然林への再生について市の考え

を問う 

③ 森林整備において、防災機能の低減、植樹などの課題にはどう

向き合うのか 

④ 公有林と連携するなどの考えはないのか 

(2) 高梁市は林業就業者が少ないが、産業としての林業をどう捉えて

いるのか 

(3) バイオマス発電施設に供給する広葉樹を本市の山から伐採するの

が理想であるが、安定的に供給できるのか 

(4) 道路沿いの支障木の伐採に森林環境譲与税は使えないのか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

12 
  7番 

 森   和 之 

３ 職員の採用について 

(1) ＤＸを推進していくために、デジタルに強い職員の採用は考えら

れないか 

４ 市街地の町並み整備について 

 (1) 高梁市歴史的町並み保存地区において溝蓋がないために歩行者や

車の通行に支障を来している。町並みに配慮した溝蓋の設置は考え

られないか 

 


